

EN ELCHE	FUERA
Número sueldo, 10 cts.	Trimestre, 2'00 pesetas
50 id.	EXTRANJERO
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.	Trimestre, 2'50 pesetas

TRABAJO

Elche 5 Noviembre 1922

Aparece semanalmente
No se devuelven los originales
Director: Antonio Cañizares

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

¡Qué vergüenza!

POLÍTICA LOCAL

Cada vez que en nuestro querido pueblo tienen las nubes la bondad de descargar una poca agua, se ponen las calles de tal modo que es imposible el tránsito por ninguna de ellas.

Más bien que un pueblo civilizado presenta nuestra ciudad el aspecto de un pueblo africano en donde no hay nadie que mire por su belleza y salubridad.

Claro está que si en Elche las personas que van al frente de la administración fueran ante todo hombres que miraran por la belleza e higiene de su pueblo, no se verían continuamente nuestras calles convertidas en inmundas charcas, que no solo es una vergüenza esto para las gentes honradas y de elevado criterio, sino que constituye un peligro contra la salud pública que el pueblo en masa debe procurar evitar.

No falta quien afirma que el Ayuntamiento no puede colocar a nuestro pueblo a la altura que le corresponde, pues carece de fondos y nada de extraordinario se puede hacer; pero esto me parece muy simple e inocente pues si todos observáramos la situación del Ayuntamiento podremos ver que se recauda una buena cantidad de pesetas; pero obras no se lleva a cabo ninguna, a no ser que se quiera considerar como obra echar en alguna calle algún capazo de grava.

Una obra de importancia va a llevarse a cabo en nuestro pueblo, cual es la colocación de aceras, pero en este asunto el Ayuntamiento no desembolsa ni un céntimo, pues son los dueños de las casas quienes integramente han de pagar su valor.

Aparte de esto ¿que es lo que se hace en nuestro pueblo? Nada que revista importancia.

¿Donde pues se mete el dinero del pueblo? Para nosotros, esto es un secreto, pero para alguien será un negocio.

En otras situaciones políticas, otros alcaldes más independientes que el actual, han hecho en nuestro pueblo algunas obras de importancia, pero hoy está de tal modo abandonada

la administración de nuestra ciudad que de seguir en la forma en que hasta aquí va a convertirse en una cáfila rifeña.

Verdad es que tienen muy buenas palabras nuestros gobernantes y cuando alguien les pregunta porque no se lleva a cabo ninguna obra, saben también disjular la situación, diciendo que no se recauda un céntimo, que ponen en dudas a aquellos que no son conocedores de estas cosas.

Es una desgracia para nuestro pueblo haber dado con gobernantes de tal índole; aquí solo se hacen proyectos para no llevarlos a la práctica jamás; se proyecta una tubería de cemento para conducir las aguas potables y la obra se deja en el rincón del olvido, se desea un plano de nuestro pueblo para que las nuevas construcciones se ajusten a lo que deba ser y todo son excusas, pero el plano no se hace; se promete evitar el aspecto lamentable que ofrecen nuestras calles cuando llueve, pero nadie se acuerda de hacer las obras necesarias para evitar esta vergüenza.

Y así anda todo; nuestros gobernantes aprovechando el tiempo en beneficio propio y el pueblo durmiendo a la bartola.

¿Cuando se evitarán estas vergüenzas? Cuando el pueblo se coloque en el lugar que le corresponde y obligue a las autoridades a emplear bien el dinero que se recauda.

Mientras no se llegue a este caso, conformémonos a vivir entre las charcas y el cieno.

¡Costureros!

El día 18 y siguientes del actual mes, tendrá efecto en Madrid, la celebración del XV Congreso de la Unión General de Trabajadores de España.

La memoria que la Ejecutiva dirige a sus federados así mismo como el orden del día para el Congreso, revela la importancia, la transcendencia que para el proletariado español tiene la próxima y magna asamblea nacional.

Creemos que casi todas las secciones pertenecientes a la Unión General, dan perfecta cuenta del interés que encierra la próxima reunión del proletariado español, harán cuanto de su parte esté, con el fin de mandar delegación directa.

Nuestro Sindicato del Ramo de la Alpargata, haciéndose eco de esta gran necesidad que hay de asistir a este importante congreso, y respondiendo a la brillante historia que tiene nuestra organización de Costureros, acordó en su última asamblea, mandar delegación directa, recayendo la delegación en nuestro estimado amigo y compañero ANTONIO CAÑIZARES.

Para sufragar los gastos de la delegación, se ha abierto una suscripción voluntaria entre los asociados, cuyas listas están en la Secretaría de nuestro Sindicato.

¡Costureros! deber vuestro es, concurrir a vuestra secretaría para depositar vuestra voluntaria cuota para recaudar lo necesario para mandar nuestro delegado.

Conviene pues, que todos los costureros, contribuyan hoy mismo en lo que puedan, de lo contrario, los Costureros de Elche, quedarían muy mal parados ante los trabajadores españoles al no mandar delegado por no recaudarse el dinero suficiente, a la vez que se daba la sensación, de la falta de virilidad y energía de los alpargateros ilicitanos.

No creemos que los costureros cometan esa injusticia con su irreprochable historia societaria, pues ello daría la medida de lo que son y seremos en el día de mañana.

¡Costureros, contribuid a la suscripción; cumplid como buenos asociados.

EL COMITE

OBREROS: Leed

“El Socialista” y TRABAJO

29 ciudadanos procesados

Una importante vista causa

El día 16 del actual mes, y en la Audiencia de Alicante, tendrá efecto la vista causa del proceso que se sigue a 29 ciudadanos por el delito de sedición.

En este proceso se encuentran encartados en él 27 hombres y 2 mujeres, todos los cuales fueron procesados a raíz de los sucesos ocurridos en Elche en el mes de Marzo del año 1919.

La vista causa tiene trascendental im-

RUSIA

La gran Rusia, el primer pueblo que ha sabido seguir ante sus opresores, celebrará el día 7 el V aniversario de su gran revolución.

Revolución si, eminente cual ninguna, porque logró poner en un grave aprieto a las naciones burguesas, quienes durante varios años sufrieron una corriente eléctrica que produjo el salto de régimen por el pueblo ruso.

Desgraciadamente, el pueblo se encuentra en un estado primitivo y las malas artes, las violencias injustificadas, los arrebatos, las pasiones ruines como salvajes de este inculto pueblo, invaden el cerebro de los hombres cumbres, los guías, los llamados a ser pastores del baño social, que a su vez toman muy en pecho el servir de estandarte a los quijotescos motines del pueblo, y rompen, desgarran, hunden en lo más hondo del abismo, lo poco existente, la organización seria, la llamada a realizar tras de un esfuerzo homogéneo y común la revolución que ha de terminar en este desdichado estado social.

La revolución rusa está tocada de esta malignidad, muy grande, admiradora, colosal; pero así como ha tenido hombres de riesgo para hacer la revolución, le han faltado para consolidarla.

El capitalismo vuelve su zarpa venenosa hacia aquel pueblo que nos pertenece porque le hemos sacado de los tentáculos del incuo zarismo. Lo que las bayonetas, los cañones, el hombre no ha podido hacer ¿lo conseguirá el capitalismo, invadiendo la economía y apoderándose del engranaje que esta economía forma y que da vida y prosperidad a los pueblos? No lo conseguirá si sale un gigante que extienda sus brazos al mundo proletario y hace que la unión sagrada de los oprimidos emprendan seriamente la salvación de la revolución que admiramos, veneramos, sentimos y queremos como propia.

portancia, pues sabemos que la petición fiscal es de ocho años y un día de cárcel, por cada procesado, a excepción de uno, que le piden seis meses y un día por ser menor de edad.

No queremos intentar discutir los motivos que originaron tales incidentes, y como consecuencia, el proceso de 29 ciudadanos, no; nada de eso; solo queremos llamar poderosamente la atención de to-

TRABAJO

dos los ilicitanos, de la pena que se les pide a estos 29 procesados; pues de sufrir condena éstos, sufrirían las innumerables consecuencias muchísimas familias, irresponsables al delito, si es que éste se cometió.

El pueblo en masa, apartándose del examen de los sucesos que originaron el proceso y la vista causa, debe pedir a vivos gritos, sean absueltos en el juicio a esos 29 procesados, casi todos ellos padres de familia.

Sabemos y nos congratulamos de ello, que la mayoría de los procesados, han elegido abogado defensor, al culto letrado ilicitano, D. Manuel Gómez Valdivia, en quien confiamos y esperamos, no perdiendo de vista sus especiales condiciones de letrado inteligente, que sacará absueltos a estos amigos y compañeros procesados.

He aquí la lista de los procesados que defenderá D. Manuel Gómez Valdivia, el cual por cariño, instinto y amistad ha aceptado:

Rafael González Aguiló
Miguel Pomares Lérica
Josefa Bañuls Ordoñez
Jerónimo Molló Romero
Rafael Hernández Rizo
Enrique Godoy Sánchez
José Godoy Sánchez
José Botella Mollá
Jerónimo Guillabert Mollá
Rafael García Busquier
Pedro Ibañez Rizo
Antonio Cañizares Penalva
Antonio Sánchez Sánchez
Vicente Hernández Rizo
Manuel Mora Martínez
Francisco Botella Fuentes
Juan Oliver Brotóns
Ángel Mora Martínez
Jaime Román Lloret
Claudio Franco Argós
Pascual Amorós Pastor

* * *

Los que no defenderá D. Manuel Gómez:

Juan Ruiz Sánchez
Antonio Miralles Serrano
Miguel Pomares Puchol
Francisco Javáreyes Pomares
Pedro Aznar Sabuco
Rosa Bañuls Ordoñez
José Beltrán Amorós

Y el padre de los hermanos Hernández, Jerónimo Hernández, por ser muerto.

¡A los procesados!

Con el fin de ponernos de acuerdo los procesados que tiene que defender don Manuel Gómez Valdivia, se convoca a todos a una reunión que tendrá efecto hoy domingo a las dos y media en punto de la tarde y en el local Escuela de Circo Obrero.

La trascendencia del asunto y el interés que encierra lo que se ha de tratar, requiere la puntual asistencia de los interesados.

LA COMISION

OBREROS: Leed

"El Socialista" y "Trabajo"

Compañía Internacional de Transportes (S. A.) - MADRID

Emisión popular de seiscientas acciones al portador de 500 pesetas nominales cada una que se verificará el día 10 de Noviembre de 1922

La «Compañía Internacional de Transportes» ha sido constituida por escritura pública otorgada en Madrid el día 22 de Abril de 1922, ante el Notario de dicha corte D. Federico Plana, con un capital inicial de 1 000.000 de pesetas representado por 2 000 ACCIONES AL PORTADOR, DE 500 PESETAS NOMINALES CADA UNA.

El Consejo de Administración de esta Compañía, está constituido por las personas siguientes:

Presidente, Excmo. Sr. D. Juan Vitorica y Casuso, Conde de los Moriles.

Vicepresidente, D. Manuel Arizmendi y Simancas, Abogado.

Consejeros:

Excmo. Sr. D. Rafael Melgarejo de Tordesillas, Duque de San Fernando de Quiroga.

Excmo. Sr. D. José de Salamanca y Rodríguez de Haro, Conde del Campo de Alange.

D. Ricardo Gasset y Azugaray, Director de «El Imparcial».

D. Ricardo González y García, Industrial.

Consejero Secretario: D. Augusto Rodríguez de Torres, Abogado.

* * *

La «Compañía Internacional de Transportes» es concesionaria para establecer líneas de transportes de mercancías y servicio de viajeros por toda España, inaugurando en esta provincia la línea desde Santapola a Novelda, a que pertenece esta emisión, y desde esta a Alicante, que se efectuará a fines del mes de Noviembre, plazo indispensable para proceder al arreglo de carreteras, base de sus servicios.

La «Compañía Internacional de Transportes» conforme a esta concesión y estudio, pondrá en circulación en esta primera línea un total de 12 coches; de ellos cuatro de viajeros y 8 de mercancías cuyo valor es de 548.000 pesetas, mas las reservas necesarias en el plazo máximo de un mes a contar de la fecha de emisión, siendo el total de presupuesto de instalación el de 750 000 pesetas.

La garantía técnica de la explotación del servicio, está representada en esta Sociedad por las entidades inglesas «Vickers Limited» y «Tillingatevens Motors Limited» las cuales por su gran seriedad y por su práctica y experiencia son la base más sólida del éxito del servicio.

Los coches son de la marca «Tillingatevens» sistema combinado de gasolina-eléctrico estudiados y experimentados durante muchos años alcanzando el mayor rendimiento y seguridad, tanto para los viajeros como para los transeúntes, por la enorme potencia de sus frenos eléctricos y mecánicos y actualmente

están prestando servicio en Madrid, Barcelona y Valencia y que bien en breve una vez ultimada la concesión se instalarán en Alicante.

La «Compañía Internacional de Transportes» al emitir estas acciones demuestra su carácter popular y espera que los industriales, comerciantes y propietarios del pequeño ahorro, que a todos afecta y mejora este servicio le presten su concurso, siendo los más firmes sostenedores de los intereses de esta Sociedad.

La «Compañía Internacional de Transportes» está dispuesta a demostrar documentalmente que no tendrá competencias que perjudiquen en ningún sentido la buena marcha del negocio ya que tiene celebrado contratos con los servicios establecidos en esta primera línea suprimiendo estos y anexionándose el capital en acciones y personal de los mismos y por ello espera una buena acogida del público de esta provincia.

La «Compañía Internacional de Transportes» sigue los trámites necesarios para que las acciones que se emiten, sean cotizadas en Bolsa.

FECHA DE LA EMISION

El Consejo de Administración de esta Compañía ha acordado poner en circulación 600 ACCIONES AL PORTADOR DE 500 PESETAS NOMINALES representativas de un capital de 300.000 PESETAS cuya suscripción tendrá lugar el día 10 de Noviembre de 1922.

LUGAR DE LA EMISION

La emisión se verificará en el Banco Hispano Americano de Alicante y en todas sus corresponsalías de la provincia.

TIPO DE EMISION

La emisión se hace a la par a razón de 500 pesetas por cada acción, que quedarán desembolsadas en su totalidad contra entrega de las láminas.

Serán preferidos los pedidos de acciones por su orden de fechas quedando cerrada la suscripción una vez se haya cubierto.

En el «Banco Hispano Americano» y en las oficinas provisionales de esta «Compañía Internacional de Transportes» para esta Región: PROLONGACION GASTAÑOS 6 2.º, se facilitarán cuantos datos se deseen de esta emisión y se tomará nota anticipada de los pedidos de acciones que han de hacerse el día de la suscripción.

Tomás Meabe

Su VII aniversario

¿Quién era Tomás Meabe?— Nos preguntan algunos indiferentes y perezosos en nuestro ideal. Ojalá pudiéramos darlo a conocer en los actuales momentos, por sus escritos y labor en nuestro partido, permaneciendo en actividad como siempre lo hizo, pero desgraciadamente, para los de hoy, para los que no siguieron el problema social y no han seguido la historia del movimiento obrero, socialista y sus hombres en España, tenemos que dar a conocer a Tomás Meabe, por lo que podamos decir de él, pues la fatalidad nos lo arrebató y hoy no vive

entre nosotros, sino que cerró los ojos para no ver jamás la luz que nos proporciona la naturaleza.

Tomás Meabe, era en su vida todo un niño, todo actividad, todo pureza, todo corazón. En él brotó la sublime idea de iniciar la escuela socialista, es decir, de iniciar las Juventudes Socialistas. Tomás Meabe, a raíz de su iniciativa, adquirió una seria antipatía, incluso entre sus mismos compañeros de ideas. El gran conocimiento de Meabe, su labor sacrificadora y su tacto para con la lucha, hizo rectificar a sus adversarios y mereció después el reconocimiento de hombres de talento y sublime voluntad.

Meabe no tenía ratos de ocio, su existencia estaba cumplida con el continuo batallar en defensa del ideal socialista. Escribía, orientaba con su palabra, en la prensa y en el mitin; cuando Meabe daba opinión, la gran masa la aceptaba unánime, diciendo: «Lo ha dicho Meabe». No era un hombre infalible, pero era de los que menos equivocaciones tuvo; era un criterio serio, concreto y respetado.

En resumen, Tomás Meabe, era un cerebro potente y bien organizado, así nos lo demuestran los datos de cuanta labor hizo cuando se podía contar entre los que tenemos la suerte de existir.

La muerte de Meabe fué desconsoladora en la familia proletaria socialista; nunca será bastante llorado; tenemos recuerdos muy gratos, que hacen brotar lágrimas en quien tenga sensibilidad e ideal socialista.

El día 4 del actual, se cumplió el VII aniversario de su muerte. Al llegar dicha fecha y recordar quien era este potente cerebro, no podemos hacer menos que rendir homenaje al que sacrificó su vida por el ideal, y al que por su labor siempre dignificó al partido en el que militaba y militamos.

¡Llor a Tomás Meabe!

El escandaloso contrabando de Tabaco

Sigue la inmoralidad

Siempre que desde esta modesta conuario emprendimos una campaña, o hicimos con miras elevadas, creyendo salir en defensa del interés general; pues nunca nos guió la idea de ir contra una determinada persona, sino que directos a un perjuicio general, lo haga quien lo haga y le pese a quien le pese.

Hace algunas semanas que estamos ocupándonos del escandaloso contrabando de tabaco en Elche, citando casos que verdaderamente encierran una inmoralidad.

Sabemos que la Tabacalera se ha hecho eco de nuestras denuncias y parece ser que haya querido intentar cumplir con su deber, mandando a inspeccionar la inmoralidad, alguna delegación de la misma.

En efecto, creemos que nada se ha hecho, y que la inmoralidad sigue y los contrabandistas viven estafando al que tiene la desgracia de ser fumador, a la vez que de no poder adquirir tabaco del estanco.

TRABAJO

Se están dando muchos casos que nos demuestran todo lo dicho, y nosotros preguntamos: ¿Porqué no se fiscaliza seriamente en el depósito de tabacos de Elche y en los mismos establecimientos de venta pública? ¿Qué imposibilidad hay para eso? Creemos que ninguna; de esa manera muy bien, tanto la Delegación de la Tabacalera, como los agentes del Cuerpo de Carabineros, perseguirían en los rateros que viven de la estufa y contrabando de tabaco, haciendo la reventa de éste como les dá la gana.

¿Cómo se explica que en el estanco no se adquieren ciertas clases de tabaco, con una prima importante lo adquiere gran cantidad en la calle y en algunas casas?

Esto nos dá a entender, que el tabaco de la reventa es adquirido por los contrabandistas callejeros, sin necesidad de formar cola ni ir al estanco.

¿De donde se adquiere ese tabaco para estafar al fumador? [...]

Si la Tabacalera y el Cuerpo de Carabineros desea moralizar el sucio negocio del tabaco en Elche, tome las medidas necesarias y pronto cogerán a quien tiene la osadía y la sinvergüenzonería de comer y vestir a expensas de otros. De otra manera será imposible, por algo median, prima y se benefician, quienes intervienen en el contrabando y reventa de tabacos.

Más vigilancia y pronto sabrán quienes son los rateros.

¿Quién ha triunfado? El desbarajuste, el rencor, la inercia.

No, este estado de cosas no puede, no debe continuar así; en tu mano está obrero que resurjan de nuevo los tiempos pasados. Acuérdate de que eres el mismo de entonces. Sacude tu indolencia, y acude otra vez a las sociedades para evitar que la insaciable burguesía, como lo está haciendo, te usurpe lo que es tuyo y de tus hijos. Abandona la nostalgia que tu inactividad te produce y conviértela en lucha. La lucha es vida. Las sociedades necesitan de tu cooperación hoy más que nunca. Tus hermanos de explotación anhelan, como tú, más libertad y menos esclavitud. Necesitamos ser tratados como seres racionales. ¡Obreros, despertad!

JOSE TORTOSA

Desde Hondón de las Nieves

Lo que dicen y lo que se hace

Tarea pesada para mí, es la que me he propuesto en defensa del interés general de mi desdichado pueblo; mis escasas facultades mentales de mujer obrera, me proporcionan un grande sacrificio para continuar escribiendo de lo mucho que vá sucediéndose por estas tierras agrícolas; pero en fin, todo lo doy por bien empleado, cuando la empresa en sí, lleva como símbolo, intentar desterrar un prejuicio social y general.

Desde que vengo ocupándome de los defectos administrativos de Hondón de las Nieves, a la par que censurando la actitud del caciquismo local, estoy siendo objeto de las más graves censuras y blasfemias por parte de nuestros enemigos.

En el mismo Casino Conservador de este pueblo, cuando yo condenaba en este querido semanario la hipocresía y la desidia del partido conservador del señor Lillo, que dejó abandonado lo que prometió del ensanche del Cementerio, y las aguas de nuestra única fuente; se decía en dicho Casino, que la que escribía aquellos artículos no sería una mujer muy honrada y otras cosas inmorales que yo no quiero comentar.

Yo no tengo que alarmarme por eso; pues demasiado sé, que cuando el enemigo no defiende una causa justa y noble, apela a todos los medios bajos y rateros, con el fin de sembrar la duda en quien les combate, precisamente por ser más honrados que ellos en los aspectos de la vida que aquí yo he señalado, sin reparar disputármelos en todos los aspectos.

Mientras se intenta descubrir mi nombre y disputarme sin conocerme, si soy o no una buena mujer por el hecho de combatirles, esta gente que representa la autoridad del pueblo, hace vista gorda y oídos sordos al escandaloso juego prohibido, donde se quedan muchos jornaleros de infelices e inocentes obreros y donde se queda el pan de un sin fin de inocentes pequeñuelos.

Aquí, como en otros sitios se está jugando al monte; aquí, como en otros sitios, se les birla a los inocentes el jornal;

sin embargo de esta inmoralidad, nuestro caciquismo quiere considerarse honrado y decente.

¿Será posible que continúe el vergonzoso juego de monte y siete y medio? Llamamos poderosamente la atención del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia, para que en absoluto, no solamente prohíba la inmoralidad, sino que castigue haciendo justicia, a los culpables de la implantación del juego prohibido en este pueblo.

CARMEN LACAMBRA

Hondón 3-11-22.

De Teatros

LLORENTE

Hoy domingo gran acontecimiento musical cinematográfico, proyectándose la creación más grande conocida en el cinematógrafo.

Los ciudadanos todos deben procurar por ver esta maravilla cinematográfica musical, en la cual se verán los más elevados artistas.

«La verbena de la Paloma» es la película deseada por todos los públicos cultos, inteligentes, amantes del arte y de seosos de ratos amenos.

Si V. aprecia la belleza y el arte, no deje de entrar a ver esta hermosa y emocionante película.

Hoy, además de «La verbena de la Paloma», actuará la gentil y genial artista Gloria Martín, canzonetista, que debutó anoche.

Mañana lunes, dos funciones con un gran acontecimiento artístico.

UN BENEFICIO

«JUAN JOSE» Se pondrá en escena el próximo martes 7 del actual en el Teatro Llorente, a beneficio del joven músico enfermo Juan Ruiz, tomando parte el respetable actor ilicitano Sr. Serrano.

Hay que aliviar en lo que se pueda, a este pobre compañero enfermo.

KURSAL

Terminaron su compromiso las hermanas Bárcena, que han resultado ser un número solamente regular, y para visto una única vez, ya que su trabajo no tiene variación alguna y siempre es el mismo.

El jueves último debutó con un franco y ruidoso éxito la atracción «Las cuatro Rosas» número de Varietés el más notable que ha pasado por este Coliseo en la presente temporada y que con rara unanimidad ha alcanzado un general y entusiástico aplauso.

Para hoy y para mañana lunes hay anunciadas secciones tarde y noche, que seguramente constituirán otros tantos llenos.

Como película se pone hoy la 1.ª jornada de la que se titula «William Baluchet» que según nuestras noticias es interesante.

Exceso de original

Por tal motivo, dejamos de publicar algunos trabajos entre los cuales uno sobre el catastro de D. Bienvenido Ramos, otro de D. Claudio Franco y algunos más.

AYUNTAMIENTO

El viernes 3 del actual celebró sesión el Ayuntamiento de esta población.

Asisten Cañizares y Hernández.

Dióse lectura al acta de la anterior que fué aprobada y también a varias solicitudes para obras que pasan a informe de la comisión correspondiente.

Son aprobados varios informes de la Comisión de Policía y Obras.

Cañizares ruega al alcalde que cuanto antes se haga desaparecer el barracón o «retrete» de la Alcoraya que existe en la Plaza 1.ª de Mayo.

El Alcalde promete atender lo solicitado.

D. Tomás Alonso en nombre de la mayoría liberal pronuncia un largo discurso rogando al alcalde que todos los dependientes del municipio cobren sus haberes proporcionalmente y no que se pague a unos y a otros no y que el alcalde presente una nota de cuantos pagos ha ordenado para ver si ha procedido con verdadera justicia; pero que al hablar en la forma en que lo hace no es con el fin de enemistarse con el Partido Conservador sino por recta justicia.

Cañizares apoya lo propuesto por el Sr. Alonso respecto a la ordenación de pagos; en cuanto al otro extremo manifiesta que ya era hora que se supiera y mejor por boca de los mismos liberales, que prestan su concurso a los conservadores y con su silencio consienten cosas que a nadie benefician.

Contesta a ambos el alcalde diciendo que desde que ocupa el poder ha procedido con recta justicia y ha pagado muchos atrasos; pero que de hoy en adelante seguirá ordenando los pagos con recta proporción.

Pregunta Hernández como se encuentra el asunto del Barrio de La Tripa, manifestando el alcalde que está ultimada la cuestión surgida con los propietarios y que en breve darán principio las obras de reforma en el referido Barrio.

Y no quedando más asuntos por tratar se levanta la sesión.

Las plantillas de los costureros

Por no haberse recaudado lo suficiente para la impresión del nuevo contrato de trabajo, no se han podido hacer; dando un plazo a los costureros, para que depositen los cincuenta céntimos, hasta el próximo martes; pues faltan 100 pesetas, y de no recaudarse hasta el mencionado martes dicha cantidad, no tendrán los costureros plantilla.

¡Costureros, contribuid para la plantilla!

EL COMITÉ

ACTO CIVIL

Con el nombre de Ocasio, ha sido inscrito en el Registro Civil, un niño de nuestros apreciados compañeros Asunción Roch y José Romero.

Reciban los amigos Pepico y Suncioneta nuestra muy sincera felicitación.

Tipografía de José Agulló.—ELCHE

DESDE PETREL

¡Despertad!

Vino una época en que en todos los pueblos se afanaban los obreros por acordarse, para conseguir mejoras en sus sueldos que remediaran la situación angustiosa de sus miserables hogares, ya que los costosos alquileres subían cada día más, preocupándose poco o nada de las mejoras que pudiéramos llamar de orden moral. Envalentonados ciertos elementos por la facilidad con que conseguían dichas mejoras, ya que estaban unidos, creyeron casi llegar a la meta de sus aspiraciones y en la oportunidad de implantar sus radicalísimos programas. Pero aquello pasó; ante la tempestad de la confusión de programas e ideales, ha sucedido una calma sepulcral de pensamientos y energías. La masa inconciente, que por desgracia abunda tanto en las colectividades obreras, al ver que quienes les dirigían entablaban interminables discusiones por fútiles asuntos, y al observar que algunos estaban encantados de los procedimientos de los habitantes de naciones lejanas, olvidando por completo la suya, las necesidades de sus conciudadanos, las de sus compañeros y acaso hasta las de sus familias, vino a caer en el caos de la indiferencia. Consecuencia de esto son en el presente momento los movimientos fracasados, el desmoronamiento de potentes organizaciones y el odio personal que se profesan hoy los que ayer fueron compañeros y amigos.

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :- Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :- Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihueña, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellin, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale d' Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New-York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandria, Tintah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o los años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

¡Atención!

En la Plaza Venturo número se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiejes a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintores en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

Bar EL VAPOR

DE

MANUEL BENEYTO

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel.—Escarchados.—Licores.—Refrescos.—Jarabes.

Representante de varias casas de pcor, embutidos y quesos.

Fábrica de Borrás

de

MARIANO S. ROJAS

Clases especiales para colchones.—Ventas al detall y por mayor.—Precios económicos.

Calle del Comisario, núm. 3

ELCHE

“LA MERCED”

Carbonería de Pedro Valero

Carbón vegetal, seco y limpio a 0'30 ptas. kilo. Por sacos y a domicilio a 0'25

Hay carbón Koc y Ovoides (Bolas) Plaza de la Merced (Junto al Alcorava)

Café-Bar Tupinamba

Café, Jarabes, Licores y Cerveza. Todo de las mejores fábricas.

Todo fresco.

Plaza de Abastos **ELCHE**

LORENZO CASAS

ORRECCIONANTE

Consulta de 11 a 12 mañana y de 6 a 7 tarde

CALLE SAN JORGE, 12

¡Por fin...!

Se sabe a ciencia cierta que tanto el menestral como el potentado, usan, con asombroso éxito, la selecta

COLONIA DE FRUTAS pues además de su delicado perfume, purifica la atmósfera en las habitaciones y ahuyenta toda clase de microbios de enfermedades contagiosas.

Precio, 8 pesetas litro.

Droguería de Pérez Seguí

Real Club de Regatas

ALICANTE

Gran Restaurant

Servicio por cubiertos y a la carta Cocina de primer orden

Planchadora

Julia Machado, se ofrece al público como planchadora, en la Calle Capitán Lagier, 7. Competente en toda clase de ropa.

Medias y calcetines Se colocan asientos

A precios verdaderamente asombrosos en economía, los pone a la venta pública, el compañero JERONIMO SOLER RUIZ.

Calle Teniente Ruiz, 25

¡No equivocarse!

de regilla, tanto de sillas como de sofás, mecedoras y todo lo que pertenezca a este ramo.

VICENTE SEGURA

Francisco Santo, 53.—NOVELDA

Para encargos a los Sres. Miralles, cocheros de Elche a Novelda.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Josefina Sánchez López

Bordadora en máquina.

Ofrece sus servicios en la calle TENIENTE RUIZ, 19.

Gran Café de Circulo Obrero

La nueva repostería del Circulo Obrero de D. Enrique Escobedo, además de buen servicio, posee y contiene, los mejores licores y refrescos de los establecimientos competentes en la materia.

Quien desee convencerse de cuanto decimos, que visite la gran repostería de Circulo Obrero.

¡.....!

¿Que quien me vende estos trajes y gabanes tan elegantes y baratos? Tomás Ródenas Martínez que tiene lo más selecto en el ramo de pañería.

Trajes, gabanes, gabardinas, fracs, smckins etc.

¡PRECIOS SIN COMPETENCIA!

Bujada del Puente, 11 13 (Frente al Garage)

TRABAJO

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—ELCHE